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« Ce n’est pas la chair et le
sang

qui t’ont révélé cela,
mais mon Père qui est aux

cieux. »
 

Pierre aurait pu être fier. Il était le premier disciple à dire
que Jésus est le Messie, « le Christ, le Fils du Dieu vivant ! ».

Mais Jésus le remet aussitôt à sa place : « Tout ce que tu as dit,
ça ne vient pas de toi, mais de mon Père : bienheureux es-tu ! ».

Coup dur pour Pierre. Il aurait sans doute aimé, comme nous tous
dans cette situation, être félicité pour sa clairvoyance … Mais
non ! Jésus remet les choses dans l’ordre (et c’est vrai aussi
pour nous, quand nous pensons avoir une idée géniale …) : Tout ce
qui est bon nous est ‘soufflé’ par Dieu.

Tout vient de toi, ô Père très bon.

Apprentissage de l’humilité !

Sans doute Pierre devait l’avoir un peu mauvaise, alors quand
aussitôt  après  Jésus  annonce  aux  disciples  sa  passion  et  sa
résurrection, essayant peut-être de se rattraper, il dit : « Cela
ne t’arrivera pas », Jésus le reprend encore : « Passe derrière
moi, Satan ! … Tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles
des hommes. » (Mt 16,22-23).
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C’est la douche froide, une deuxième volée de bois vert !

Et celui qui a suggéré la phrase est clairement identifié : Satan.

Un coup, la pensée vient de Dieu ; le deuxième coup, elle vient de
Satan !

Et il en est de même pour nous. Nos pensées viennent de Dieu ou de
Satan. Peut-être quelque fois de nous … mais c’est pas sûr …

Tout vient de toi, ô Père très bon.

Mais seulement ce qui est bon ! Pas le reste ! Apprentissage de la
clairvoyance !

Alors pour nous, qui est Jésus ? ou qui est Dieu ? La réflexion
est la même qui revient à se poser la question : Quelle est notre
relation à Dieu ?

Dans toute relation humaine, il y a deux axes. Avec Dieu, c’est
pareil : de nous vers Dieu, et de Dieu vers nous.

Dans la relation de Dieu vers nous, c’est facile : Dieu est amour,
vérité, justice et paix, et il nous donne tout de qui est bon et
beau : le foi, l’espérance, l’amour, l’intelligence et tous les
autres dons de l’Esprit Saint … mais il ne nous les impose pas. Il
nous laisse libre de les accepter ou non.

Tout vient de toi, ô Père très bon.

Dans la relation de nous vers Dieu, c’est plus compliqué … à cause
de notre nature humaine. Et chacun est différent des autres !

Mais on peut quand même se poser quelques questions.

Sommes-nous attentifs à Dieu ? Est-ce que nous avons des relations
faciles et régulières ? Est-ce que nous ne faisons que de lui
demander des choses pour notre satisfaction personnelle … et est-
ce que nous le remercions quand il le faut ? Est-ce que nous
l’entendons  quand  il  nous  parle  par  différents  canaux  :



méditations, personnes, événements, livres … et surtout est-ce que
nous mettons en pratique ce qu’il nous dit ?

Parce que c’est là que va intervenir Satan pour nous faire dévier
du ’droit chemin’, le chemin qui nous est indiqué par Jésus, le
chemin qui mène au ciel !

Et c’est là aussi que va intervenir l’Esprit Saint pour nous aider
dans nos choix, pour nous apprendre la clairvoyance !

Et ces obstacles déposés sur le ’droit chemin’ sont nombreux. On
en trouve plusieurs dans l’évangile : … je ne peux pas, je me
marie … j’ai acheté des bœufs … je dois enterrer mon père …
l’argent … le pouvoir … l’injustice … l’autosatisfaction : je ne
suis pas comme …

Nous trouvons toujours des excuses pour ne pas écouter Dieu.

Tout comme Pierre, nous devons lutter contre le Démon qui veut
nous écarter de Dieu. Et c’est possible. Car Pierre, malgré son
reniement, aimait Jésus. Et c’est sur cette question-là que Jésus
va lui confier l’Église à venir : « Simon, fils de Jean, m’aimes-
tu ?  … Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que je t’aime …
Sois le berger de mes brebis. » (Jn 21,17).

Et il y en a d’autres qui, comme Pierre, ont montré beaucoup
d’amour dans une dimension de foi. Ce sont ceux qu’on appelle les
saints … et ils sont nombreux …

Il y a ceux qui sont sur le calendrier. On connaît leur nom, ce
qu’ils ont fait …

Mais il y en a encore bien plus dont on ne sait rien, comme le dit
le chant : « Ils sont nombreux les bienheureux qui n’ont jamais
fait parler d’eux et qui n’ont pas laissé d’image… Tous ceux qui
ont, depuis des âges, aimé sans cesse et de leur mieux autant
leurs frères que leur Dieu… » (W 72)

Ce sont tous ceux que le pape François appelle « Les saints de la



porte d’à côté » (GE 7), ceux qu’il nous donne comme modèle pour
que nous devenions comme eux …

Et nous pouvons le faire !

Mais pour cela, il nous faut beaucoup d’humilité pour devenir
instruments entre les mains de Dieu, comme le dit le père Pierre
Leplay : « Entre tes mains, Seigneur, comme mon stylo entre mes
mains ».

Seigneur Jésus,

quelle leçon tu donnes à Saint Pierre !

Il donne une très bonne réponse à ta question,

mais tu ne veux pas

qu’il se croit supérieur aux autres,

tu veux lui apprendre l’humilité.

Et ce n’est pas toujours facile à accepter.

nous en savons quelque chose

nous qui voulons toujours paraître.

Apprends-nous à devenir humble

comme toi-même l’a toujours été !

 

Francis Cousin

 

Pour accéder à la prière illustrée, cliquer sur le titre ci-après:

Prière dim ordinaire A 21°

https://www.sedifop.com/wp-content/uploads/2020/08/Prière-dim-ordinaire-A-21°.pdf

